
Kurzprotokoll zur KiJuPa Sitzung am 13.12.2022 

 

Sitzungstermin: 13.12.2022 

Sitzungsbeginn: 17:09 Uhr  
Sitzungsende: 17:52 Uhr 

Ort/ Raum Sitzungssaal 

 

Anwesende  

Mitglieder  
Johanna Möwes  

Neela Granzin  
Paulina Brügmann  

Nils Holland  

Hannes Rollmann  
Tiziano Preißler  

Gäste  
Sven Radestock  

Annette Granzin  

Mitarbeiter der Stadt Eutin  
Sascha Claasen  

Julia Babenihr  
Björn Mekelnburg  

Kathleen Gradert  
  
  
  

 

Protokoll 

TOP 1 Begrüßung 

Hanna begrüßt um 17:09 Uhr alle Mitglieder des Kinder- und 

Jugendparlaments, sowie alle Gäste. Zusätzlich begrüßt und stellt sie den 

neuen Erzieher Herrn Björn Mekelnburg vom Jugendzentrum vor. 

 

 

 



TOP 2 Einwendungen zum Protokoll der Sitzung vom 01.09.2022 

 Hanna verschiebt diesen Tagesordnungspunkt auf die nächste Sitzung. 

TOP 3 Bericht Netzwerktreffen/ LaWa- SH 

Hanna berichtet über die LaWa- SH. Am 18.11.2022 sind die Mitglieder des 

Kinder- und Jugendparlaments mit Julia Babenihr ins Sozialministerium nach 

Kiel gefahren. Dort haben sie sich die Wahlergebnisse der einzelnen 

Kommunen der landesweiten Wahlen der Kinder- und Jugendbeteiligungen 

2021 angeschaut und ausgewertet. 

Eutin liegt mit seiner Wahlbeteiligung im guten Mittelfeld, da gibt es 

Kommunen mit deutlich weniger Wahlbeteiligung. Zusätzlich wird die LaWa 

2023 geplant. Die Kinder und Jugendlichen des KiJuPas wünschen sich neue 

Flyer, Plakate und ein anderes Logo. Der Instagram Account soll aktiv bleiben, 

zusätzlich wird darüber nachgedacht einen TikTok Account zu erstellen. 

Es soll mehr Werbung an Schulen, sowie Projektwochen und Workshops geben. 

Julia erzählt über das Netzwerktreffen vom Kreis Ostholstein, welches der 

besseren Vernetzung der verschiedenen KiJuPas des Kreis Gebietes dient. Eine 

gemeinsame Fahrt ins Ministerium nach Kiel wird vom Kreis geplant. Ein 

größeres Auftreten gegenüber der Politik ist angestrebt. 

Bennet ergänzt, dass die KiJuPas aus Grömitz, Neustadt und Malente an dem 

Netzwerktreffen teilgenommen haben. Das relevanteste Thema auf Kreisebene 

war der ÖPNV. Bennet wünscht sich beim nächsten Netzwerktreffen eine 

offene Themensprechstunde, in der Themen gegebenenfalls kritisch hinterfragt 

werden können. 

TOP 4 Graffiti-Workshop 

Johanna erzählt, dass die Schülerinnen und Schüler Bilder mit verschiedenen 

Themen, zum Beispiel Musik, Sport, Schule, Europa, Naturschutz einreichen 

können. Durch eine Abstimmung werden einige Bilder ausgesucht, die 

anschließend an die Turnhallenwand gesprayt werden dürfen. Die 

Stimmenverteilung soll wie folgt erfolgen: Die Schulleitung darf eine Stimme 

abgeben, die Klassensprecherin/ der Klassensprecher eine Stimme, das 

Jugendzentrum soll zwei Stimmen zur Abgabe erhalten, die Mitglieder vom 

KiJuPa dürfen je eine Stimme abgeben, der Bürgermeister soll eine Stimme zur 

Abgabe bekommen, sowie der Workshopleiter eine Stimme. Der genaue 

Zeitplan steht noch nicht fest. Bezüglich der Abstimmung und der 

Terminvergabe muss Herr Martins angeschrieben werden. 



Julia ergänzt, dass die neue freie und legale Graffitifläche gut angenommen 

wird. In Kommunikation unter den Künstlern werden regelmäßig neue Motive 

gestaltet. 

TOP 5 Eutiner Spielplätze 

Julia stellt mit einer PowerPoint alle Eutiner Spielplätze vor. Anhand von 

Bildmaterial zeigt sie, was bereits verändert und erneuert wurde, sowie was 

zukünftig in Planung ist.  Sie bittet die Mitglieder vom KiJuPa bis zur nächsten 

Sitzung Ideen zur neuen Gestaltung des Spielplatztes am kleinen See zu 

sammeln und ihr dann mitzuteilen.  

TOP 6 Verschiedenes 

Die Mitglieder des KiJuPas haben sich eine Veränderung des Kreisels in der 

Riemannstraße, bezüglich einer Erhöhung oder Bepflanzung der Mitte des 

Kreisels gewünscht.  Hanna erzählt, dass dies nicht möglich sei, da ansonsten 

große Kraftfahrzeuge wie Busse oder Lkws den Kreisel nicht passieren können.  

Zudem werden Ampeln oder Zebrastreifen im Bereich der Holstenstraße und 

dem Hochkamp, sowie in der Nähe von Nahkauf gewünscht, da es dort, des 

Öfteren zu Verkehrsunfällen mit Schülerinnen und Schülern gekommen ist.  

Hanna berichtet das hierfür aktuelle Verkehrszahlen benötigt werden. Die 

veralteten Verkehrszahlen weisen auf ein zu geringes Verkehrsaufkommen hin. 

Dazu bittet Hanna um An- und vor allem Abmeldungen bei nicht Erscheinen zu 

diversen Treffen. Der Emailverteiler muss erneut überprüft werden. 

TOP 7 Termine 

Am 20.01.2023 gibt es den nächsten Ausflug zur LaWa ins Ministerium nach 

Kiel, Abfahrt ist um 14:30 Uhr, Beginn ist 16:30 Uhr, die Mitglieder des KiJuPas 

werden gegen ca. 20:30 Uhr nach Hause gebracht. Die zentrale Wahlwoche der 

LaWa 2023 ist vom 20.11-26.11.2023. Die nächste Sitzung des KiJuPas findet 

am 19.01.2023 um 17 Uhr im Jugendzentrum statt. 

Die Homepage soll zukünftig regelmäßig mit neuen Inhalten und den 

Protokollen gefüllt werden. Hanna möchte diese Aufgabe abgeben. Zukünftig 

wollen die Mitglieder Nils und Hannes diese Aufgabe übernehmen. Björn 

Mekelnburg bietet seine Unterstützung vor Ort im Jugendzentrum an.  

 

Hanna schließt die Sitzung um 17:52 Uhr. 


